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高雄市政府原住民事務委員會第 3屆委員第 15次會議紀錄 

時間：106年 8月 24日（星期四）下午 14時 00分。 

地點：鳳山行政中心後棟 3樓簡報室 

主席：谷縱˙喀勒芳安 主任委員               記錄：鄒金玉 

出（列）席人員： 

【出席委員】 

  李委員慧玲                 許錦雯 代 

  林委員信興         王雅君 代 

  游委員天德                 游天德 

  王委員碧霞                 王碧霞 

  林委員建一                 林建一 

      謝委員志高                 謝志高 

      胡委員淑蘭                 胡淑蘭 

      黃委員玉善                 黃玉善 

      陳委員美鳳                 陳美鳳 

      黃委員勝郎                 黃勝郎 

      甘陳委員玉蘭               甘陳玉蘭 

      馮委員生強                 馮生強 

      張委員永昌                 張永昌 

      陳委員勝                   陳勝 

      李吳委員秀花               李吳秀花 

      洪委員金玉                 洪金玉 

      沙委員素娟                 沙素娟 

      高委員清源                 高清源 

 

【未出席人員】 

      梁雅琪委員（請假）、巫振興委員（請假）、林生金委員（請假）、  

      紹布‧拉巴阿里札委員（請假） 
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【主管及業務單位】 

       主任秘書                   白樣‧伊斯理鍛 

       陳組長海雲                 陳海雲 

周組長琪絜                 林琬婷 代 

黃組長嵩傑                 吳莉娜 代 

林組長慧萍                 沙瑪郎大坡 代 

吳專員淑慧                 吳淑慧 

蔡秘書承道                 蔡承道 
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壹、 主席致詞：略。 

貳、 確認上次會議紀錄：同意備查。 

參、 上次會議裁（指）示事項執行情形報告：同意備查，請各業務單

位掌握執行狀況。 

肆、 工作報告： 

   一、教育文化組工作報告（請參閱第 16頁） 

   二、衛生福利組工作報告（請參閱第 17-18頁） 

   三、公共建設組工作報告（請參閱第 19頁） 

   四、經濟及土地管理組報告（請參閱第 20頁） 

    游天德委員： 

         （一）8月 20日督導聯合豐年祭彩排工作良好，但今日發 

               現工作進度有些落後，明天上午 10點至四海一家作 

               最後檢查及督導。 

         （二）8月 12日北區農園舉辦開園儀式活動，讓北區農民 

               感受回鄉的感覺，享受無毒的蔬菜，將於年底前辦個 

               感恩分享活動，在我任內會把北區農園管理好。 

         （三）目前建購住宅中央補助已核發完畢嗎？請說明申請 

               資格？                

    陳美鳳委員： 

（一） 請問衛福組國宅業務公告之受理鳳山區五甲住宅空

戶招租是否已完成？ 

（二） 請問經土組辦理綜合發展基金貸款理財學習營的內 

      容是有那些，請說明。 

    陳  勝委員： 

（一） 有關社團可否申請活動經費如族語遊藝會、詩歌佈 

      道會、文藝參觀及聖誕節等補助。 

（二） 農牧用地申請造林時間每年有時段嗎?可否自行造林 

      後隔年再補申請手續。 

（三） 與國宅滯帳有關的問題，茂林地區法拍屋（地）很多，
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該如何抑止法拍屋（地）拍賣的事件？ 

    高清源委員：針對桃源區嘎啦鳳吊橋解除契約原因請說明？ 

    謝志高委員： 

（一） 卡馬龍平台土地流失太多，請原民會與區公所研商後 

      續處理。 

（二） 近來本區 65歲以上之老人反映今年父親節發放之禮 

      物不恰當，因為皆是刀類物品，是否可用大毛巾或其 

      他較溫和的物品，建議明年可更換母親節及父親節贈 

      送之物品。 

    張永昌委員：請問原住民年滿 60歲即有重陽節禮金可以領嗎? 

    教文組陳組長海雲說明： 

（一） 有關豐年祭儀活動場佈的進度，待會會

議結束將前往會場督導，且已了解廠商

執行進度，卑南族人亦表示有信心可如

期如質的完成，明天上午 10 點亦請委

員前往現場督導，明天下午 14 點台東

部落來的卑南族人也會至現場做主題

族群的總彩排。 

（二） 社團補助的部分原住民地區是向當地

區公所提出，若向本會提出本組有「社

會教育文化補助要點」委員可針對要點

補助項目提出申請，補助要點有制式的

申請書及補助內容可以參閱，另衛福組

亦有公益彩券相關的社團補助計畫可

申請。 

    衛福組林組員琬婷說明： 

（一） 建購修繕補助依據要點規定當年所得

不能超過最低生活標準的 2倍，相關補

助要點俟會後提供予委員參閱，該要點
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補助乃針對中低收入戶並非具有軍公

教身分者就不可申辦。 

（二） 目前鳳山區五甲住宅已經招租 6戶完

成，另外空屋將擇期另行招租。 

（三） 有關歷年國宅滯帳的部分是之前的承

租戶未繳清的費用，本會持續辦理追償 

作業。 

（四） 有關法拍屋的問題目前最嚴重的是尖

石鄉，只要原住民將房屋或地抵押給銀

行後，倘無法還款就會淪為法拍，法拍

屋（地）是所有人皆可參與的買賣，中

央原民會亦非常重視此議題，應多多鼓

勵族人善於理財勿將房子（地）用於抵

押。 

（五） 建購補助中央原民會今年補助新台幣

860萬元，目前受理 33戶審核中，尚

未核發。 

    公建組吳技佐莉娜說明：因廠商未如期履約施作，故廠商申請解 

                           約。 

    經土組沙瑪郎大坡專員說明： 

（一） 辦理理財學習營乃為培養年輕學

子針對金流及理財知識為主軸，並

與 4 所大學洽談中，預計 9 月 22

日在義守大學辦理第一場，歡迎委

員踴躍參與。 

（二） 有關農牧用地造林問題俟會議結

束後再與委員報告說明。 

    社會局說明：原住民年滿 60歲就有重陽節禮金的發放，區公所 

                會有名冊依序發放。 
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    主席裁示： 

（一） 謝謝游委員協助本會管理北區農園，往後本會將積極 

再增設新農園。 

（二） 有關造成族人法拍屋的面向很多，一般都是族人理財

衍生的問題，族人應就本身的財務管理下點功夫，應

多與族人宣導土地的管理應嚴謹，勿輕易賣予非原住

民，中央原民會也在思考如何遏止此風氣，惟希望族

人應有價值的轉換，能積極尋求工作以保全本身之財

物。 

（三） 有關卡馬龍平台乙案請建設組了解。 

（四） 請社會局可以將有關原住民的福利訊息讓本會知

道，可以協助宣導，並請衛福組積極主動了解原住民

相關的福利。 

（五） 那瑪夏區母親節及父親節禮物乙事將反映區公所瞭

解。 

（六） 嘎拉鳳吊橋解約乙案，乃因廠商評估在汛期期間無法

施工，廠商一直延宕無施作，故要求解除契約。 

伍、 專案報告：原住民地區工程建設情形 

陸、 臨時動議： 

   林建一委員： 

         （一）回應游委員住宅購屋補助和貸款補助乙案，請衛福組 

               將原住民地區及都會原住民的補助案件比例作比較。 

         （二）請加強行銷宣導豐年祭儀活動，吸引更多民眾參與。 

   馮生強委員：之前看過台北市市長受訪紀錄片有關改善市政財務的 

              經驗，有經費但礙於人才不足，剛剛的專案報告中得 

              知經費 8億歷經 6年僅有 5人完成工程，是否原高雄 

              縣原民處及目前的委員會人員異動有所影響。 

   甘陳玉蘭委員：補充林委員之提議，岡山地區的居民辦理建購修 

                 繕及貸款幾乎沒有成功過。 
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   陳  勝委員： 

（一） 請問目前區公所是否已自治？ 

（二） 建議寶山里藤枝線林務局管理之道路更改為市道或

公路局管理，以利寶山交通經濟之發展。 

   洪金玉委員： 

（一） 環保局有徵才 95位名額，報名日期自 9月 3日至 9

月 5日止，請協助多多宣導。 

（二） 暑假帶學生至故事館遊訪，不見原在地下室的各族

群人偶及服飾，只能做一些手工藝和麻糬的 DIY，

建議可恢復擺設以方便向民眾介紹。 

（三） 公務單位發文之公文可以作廢嗎？希望教育局要更

換老師時可以尊重族語教師。    

    衛福組林組員琬婷說明：配合於下次會議提供建購修繕分析資料。 

    主席裁示： 

（一） 請衛福組針對去年及前年房屋建購修繕合格補助之資

料，做原住民地區及都會區的分析，並於下次族群委

員會議報告。 

（二） 今年本會於本府社會局公益彩券盈餘基金爭取經費辦

理本市原住民生活狀況調查研究計畫，以分析本市原

住民之生活狀況及需求，作為訂定政策執行之修正。 

（三） 台北市原民機關於 85年成立的一級機關，同年中央原

住民族委員會亦成立，各縣市政府亦陸陸續續成立原

住民相關局處，惟當時政府政策朝向企業型政府，強

調機關組織再造精簡員額的環境下，當時成立之原住

民局處的本質不是很健全，且配合人事精簡人員皆被

管控，但中央原民會曾做組織增編，故人員有擴增，

但為強化本會服務族人需求的全面性，皆與本府相關

局處做業務的連結，且鼓勵同仁不要加班應享受家庭

生活，在最少人力完成最高的效能。 
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（四） 購屋補助的部分是針對具有中低收入戶身分做補助，

亦會調查申請人之所得及財產，請各區公所服務員多

多宣導，請衛福組提供建購修繕住宅補助的相關資料

予委員參閱，讓委員了解後方便向有需求的族人解說。 

（五） 有關原住民自治目前是依「地方制度法」規定的地方

自治，非民族自治。 

（六） 關於藤枝林道林務局曾提出由市府管理，但因歷經八

八風災後道路路況較差，且經國家研究單位的測試與

評估該區域地質尚未穩定，故不宜作大量開發，本案

請建設組了解。 

（七） 有關環保局徵才事宜會跟局長溝通，另故事館傳統服

飾的部分請教文組儘快找出，尋求適當地方擺設，還

有教育局發出之公文誤繕可發更正函修正，本案請教

文組與教育局了解。 

柒、 主席指示事項： 

（一） 請秘書處調整會議室麥克風設備，以免影響開

會品質。 

（二） 有關今年豐年祭儀活動的宣導，已召開記者會

及相關媒體的宣傳，會再次大大的宣傳，邀請

各位委員參與本會 8月 26日辦理之豐年祭儀活

動。 

捌、 散會（15時 40分） 


